Jugend musiziert: Die Musikgruppe Tohum

Die Idee zum Projekt kam während eines Seminars beim Forum der Kulturen: Frau Altepe und eines der jüngeren Vereinsmitglieder des Tohum-Kulturvereins e. V. erfuhren vom Qualifizierungsprojekt Auf die Plätze, Projektantrag und los! Die jüngeren Vereinsmitglieder schrieben den Antrag für das Projekt Musikgruppe Tohum und stellen nun auch einen Teil der Mitglieder der Musikgruppe.

Inhaltlich geht es um den Aufbau einer Musik-

band, die hauptsächlich aus Jugendlichen mit Migrationshintergrund besteht. Die Stilrichtung der Musikstücke ist anatolisch beeinflusst; es handelt sich in erster Linie um türkische und kurdische Volkslieder und Folklore. Die Musikgruppe soll Jugendliche in den Verein stärker

einbinden und bei den Mitwirkenden ein Gemeinschaftsgefühl erzeugen. Öffentliche Auftritte sollen einerseits die musikalische Kultur der Türkei einem breiten Publikum vorstellen und andererseits integrationsstiftend für die musizierenden Jugendlichen wirken. Mit dem Projekt will man das Bewusstsein für die eigene Herkunftskultur stärken und gleichzeitig einen Beitrag zum kulturellen Leben Stuttgarts leisten.

Neun der Musiker kamen über den TohumKulturverein: sieben weitere Interessenten meldeten sich nach einer Werbeveranstaltung im Oktober vergangenen Jahres. Die Instrumente für die Musikgruppe wurden aus der Türkei importiert, da sie von dort in sehr guter Qualität und günstig zu beschaffen sind.

Die Musizierenden – Mädchen und Jungen – kommen zweimal in der Woche zu den Proben zusammen; für die Proben mit der türkischen Trommel wurde ein Kellerraum angemietet, da es schon mal etwas lauter werden kann. Angeleitet werden die

Jugendlichen gleich von drei Musikprofis: von Herr Sarici, der sich mit der türkischen Saz auskennt, Herrn Sari, der den Neulingen Grundkenntnisse wie beispielsweise das Notenlesen beibringt, sowie Herrn Aksu, dem Fachmann für die türkische Trommel. Außerdem

lernen die Jugendlichen alles Wissenswerte über die Geschichte dieser Musik.

Ein großes Konzert ist für Sonntag, den 5. Juni im Bürgerzentrum West geplant. Neben dem Auftritt der Musikgruppe wird es an diesem Tag Tänze, Redebeiträge und ein Buffet geben. Alle sind herzlich eingeladen zu kommen und auch mitzutanzen. Und auch beim Abschluss des Förderwettbewerbs Auf die Plätze, Projektantrag und los! werden die jungen Musiker den musikalischen Rahmen beisteuern.

Andrea Wöhr

Kontakt:

Tohum-Kulturverein

Frau G. Altepe Tel. 46 91 97 30 01 74/359 49 69 gul.61@web.de